

おおみなみ



平成30年1月31日 学校だより No.11

児童数 558名 家庭数 465

思 い

副校長 田 崎 剛

1月22日に降った大雪で真っ白になっていた校庭が、ようやくあと数日で使えるような感じになってきました。積雪後も、とても寒い日々が続き、なかなか雪が溶けず、子供たちは、初日こそ外で雪遊びをしたものの、その後ずっと室内遊びが続いています。子供たちは、上手に室内で過ごしていますが、早く晴天のもと、元気に外遊びをさせてあげたいです。

また、昨年末から流行しているインフルエンザでしたが、本校では、ほとんどその影響を受けずに、新年を迎えることができました。さらに、1月に入ってから、ずっと少ない数で推移していました。ところが、積雪で外遊びができなくなるとともに（たまたまですが……）、少なかつたインフルエンザの患者数が、ぐっと増え始め、とうとう今週は、2学級の学級閉鎖となりました。これ以上増えていかないことを望むばかりです。

さて、ご存じの方もいると思いますが、私は、自宅近くの小学校で、少年サッカーのコーチをしています。そのチームに関わるようになって、19年目になりました。コーチを始めた頃から、試合前に、「試合に勝ったらみんなの力、試合に負けたら、私の責任。だから、自信をもって頑張ってください！」といった声をかけて、送り出しています。実際、試合に勝ったときは、活躍している子供がいますし、負けたときだって、一生懸命にやっていない子供はいませんから。勝てる状態まで、練習の段階で指導できなかった私の責任です。できるようになるまでの時間には、個人差がありますが、できなかったことをできるようにするために努力するのが、指導者の役割だと私は思っています。

私たち大人は、様々な場面で子供たちに「こうなって欲しい」という思いをもって、しつけや指導をしています。しかし一方で、できないことを怒るだけのときもあります。そんなとき、ちょっと自分を振り返って、怒るだけではなく、やり方を、声かけを、変えてみると、工夫してみるといいかもしれません。きっと、違う何かが見えてきます。

2月の生活目標

みんなに役立つ仕事をしよう

子供も保護者も嬉しい、読み聞かせ

図書主任

みなさんのご家庭では、毎日どれくらい、お子さんに本の読み聞かせをしているでしょうか。「本を読む子は賢い」と世間的によく言われていることですが、実際に調査結果で裏付けられています。文部科学省と国立教育政策研究所が共同で行ったある調査結果では、「毎日10分以上読書をする」と答えた子は、総じて読解力の問題の正答率が高かったことが分かっています。

では、どうしたら子供が読書好きになるのでしょうか。それは「保護者の読書活動」が大きく影響するようです。ベネッセ次世代育成研究所の調査によると、「子供の読書時間は、保護者の読書時間や読み聞かせの頻度に比例する」とのことでした。また、読み聞かせの期間が長いほど、子供自身の読書量が多くなると言われています。「自分である程度読めるようになったから」という理由でやめてしまうのは、もったいないのではないのでしょうか。

本校でも、ボランティアによる読み聞かせやストーリーテリング(素話)は高学年まで行っています。また、読書旬間中は図書委員が図書室で読み聞かせを行う予定です。子供たちにとって読み聞かせは、いくつになっても嬉しいものです。学習能力の向上だけでなく、親子の絆もより一層深まる読み聞かせを、ぜひ続けてみてください。

忘れ物・落とし物を減らそう

生活指導部

3学期がスタートして1ヶ月が経ちました。3学期は次の学年に向けてまとめの時期でもあります。昨年度からの課題として、忘れ物や落とし物多いことがあげられます。学習の準備が不十分なまま授業に臨むと、学習意欲が低下し、学習の遅れにつながる可能性があります。ゆっくり時間を確保して用意する習慣を身に付けられるようにご家庭でもご協力をお願いします。また、落とし物が増えていきます。消しゴムとか小さいものから衣類まであります。物を大切にすることを育むことにもつながりますので、すべての持ち物に記名し、持ち主に戻すことができるようご協力お願いいたします。

2月の行事予定（ふれあい月間）

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|--------|----------------------|---------------------------------------|------------------|-----------------|-----------------------------|---|
| | | | | 1☆◇ | 2☆◆ | 3 |
| 4 | 5◇ | 6◇ | 7☆◇ | 8☆◇ | 9☆◆ | 10 |
| | 全校朝会 委員会 読書旬間始 | | のどじまん大会① 避難訓練 | 新1年生保護者会 | | 土曜授業 |
| 11 | 12 | 13 | 14☆◇ | 15☆◇ | 16☆◆ | 17 |
| 建国記念の日 | 振替休日 | 安全指導 送別球技大会 (5・6年生) 教材費引き落とし | | パラアスリート 体験学習 | 送別球技大会 (予備日) 読書旬間(終) | |
| 18 | 19◇ | 20◇ | 21☆◇ | 22◇ | 23☆◆ | 24 |
| | 全校朝会 クラブ | | のどじまん大会② | 保護者会 (4・6年生) | 3年生社会科見学 保護者会 (2・5年生) | |
| 25 | 26◇ | 27☆◇ | 28☆◇ | | | |
| | 全校朝会 | 保護者会 (1・3年生) | ハッピーみなみ | | |  |

日にちの◇◆☆について 教育相談日(◇…相談員 ◆…スクールカウンセラー) ☆…みなみっこひろば

大泉南小学校では以下のクラブ活動があります。
クラブに入れる学年は4年生・5年生・6年生です。

クラブ紹介

【料理・手芸クラブ】

フルーツポンチ、ホットケーキ、パフェなどのおいしいスイーツやティッシュペーパーなどのかわいい小物を学年関係なく楽しく作ります。



【造形クラブ】

造形クラブでは、各自で計画したものや全員共通のものなどを作っています。とても楽しいので、ぜひ造形クラブへ！

【サッカークラブ】

初心者も経験者もみんな楽しくサッカーをやるクラブです。チームに分かれて楽しく練習と試合をするので、ぜひ入ってください。

【バスケットボールクラブ】

チームでパスやシュートの練習をしたり、みんなで試合をしたりして楽しく活動しています。だれでも気軽に入って楽しめます。

【室内遊び・マンガクラブ】

将棋・オセロ・トランプ・囲碁・チェスなどをやります。他には、四コママンガやパラパラマンガ・セル画などを楽しめます。

【パソコンクラブ】

パソコンクラブではカレンダーを作ったりマウスで絵を描いたりしています。パソコンをあまり使ったことがない人や上手になりたい人は、ぜひ入ってください。

【演劇クラブ】

全校児童に楽しんでもらえるような劇を協力してつくっています。今度放映を予定しています。是非演劇クラブで演じる楽しさを感じてみてください。

【バトミントンクラブ】

私達バトミントンクラブは、初心者から経験者まで沢山の人が集まり、楽しんで活動しています。ぜひ入ってみてください。

【卓球クラブ】

卓球クラブでは4年生から6年生までがサーブやラリーなどの練習試合を楽しくやっています。

【器楽・和太鼓クラブ】

私たち、器楽・和太鼓クラブはいろいろな楽器を使って演奏の練習をし、音楽祭などで演奏します。

【ダンス・バトンクラブ】

運動会の行進やクラブ紹介やクラブ内発表会に向けて、日々楽しく練習しています。

【ボール運動クラブ】

ボールを使う遊びをします。4年～6年の順番でやりたいことを計画して行います。ぜひ、ボール運動クラブに入って下さい。

【科学クラブ】

科学クラブはスライムやカルメ焼きなどをつくるクラブです。ぜひ、入ってください。

